

Fernandez y Compañía

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS

Plaza del Duque de la Victoria, núm. 10

Estos conocidos almacenistas han realizado importantes compras y a pesar de la considerable subida en todos los artículos de tejidos, entre otros ofrecen a su numerosa clientela **sección de detall** sin alza de ninguna especie.

Artículo blanco llamado Macarena, piezas de 20 metros a 7'50 pesetas pieza, Gran Duquesa... 10
Sedas Japonesas gran novedad... a 3 reales metro.
Juegos mantelería adamasada, seis cubiertos, en una elegante caja, 5 ptas. uno.

Horas de despacho de 8 mañana a 9 noche.

VENTAS AL CONTADO

EL NOTICIERO SEVILLANO es el periódico de mayor circulación de Andalucía GRANDES EN TODOS LOS GÓMEROS

SIMÓN MARCO
8, Tarifa, 8

Pronto me pienso casar hermosísima Rosario, pero quiero un mobiliario barato y de un buen Bazar. No me vayas a engañar pues sabe que no me embarco ni contigo paso el charco ni me tendrás por marido si no sé que es adquirido en casa de Simón Marco.

LA AMUEBLADORA SEVILLANA
SIERRAS, 23, frente al Correo
GRAN ALMACEN DE MUEBLES DE TODAS CLASES
Precios económicos.—Entrada libre

PIANOS Agustín M. Lerete
Cánovas del Castillo 55
(antes Cánova), Sevilla.

Edición de la mañana
MAS PREVISION

Digase lo que se quiera, fuerza es reconocer que ni aún el animado de mejor voluntad puede adivinar iniciativas ni anticipos de prevision en ciertos actos de quienes son llamados a guardar tal virtud, rara presea de nuestros gobiernos.

Resistes la pluma a recordar el dolor arrancado por la catástrofe de Cavite, producto de la imprevisión más espantosa, en la que por desgracia no parecían dispuestos a incurrir nuestros enemigos, como indicamos en otro lugar.

Como fué de aquella desidia el que obo días antes del desastre salieron de la Península a bordo del *Sabiristegui*, para no pasar de Aden, los torpedos que mucho tiempo habían de haberse colocado en la bahía de Manila.

Basta con esta sorpresa para sin el testimonio de otras, que desgraciadamente existen, convencerse de que más que adivinar el peligro y conjurarlo, lo que se ha hecho es acudir tarde a ponerle fin, perdiendo así lo que se hubiera ganado con una prevision ejemplar y despierta.

Hace poco apareció en estas columnas una carta de Fernando Pío, cuya lectura infundía tristeza. Los españoles residentes en aquella colonia viven incomunicados con el resto del mundo, solo saben de la guerra que sostenemos con los yankees, que se rompió las hostilidades y nada más. Pero si en punto a comunicaciones con la Península están abandonados, peor se encuentran en lo tocante a defensas y guarnición.

Manifestaciones iguales que en dicha carta se hacían hemos leído en otros escritos dirigidos a la prensa por los españoles de Fernando Pío, invocando el auxilio del gobierno.

Ha sido preciso tal clamoreo y la amenaza de una correría yankee para que se piense ahora en aquella colonia, acudiendo a defenderla aunque no en la forma y extensión que se pedía. Igual ocurrió en las Baleares y está pasando en otros puntos que llamamos por patriotismo.

Se acude con retraso a todas partes corriendo peligro de llegar tarde y con daño. Una prevision eficaz y afortunada, sería bastante a corregirlo, acabando con todas esas sorpresas cuyo epíteto es siempre el ocurrido llanto sobre el difunto.

LOS YANKEES EN FILIPINAS

El *Tiempo* publica las siguientes noticias llamando sobre ellas la atención del gobierno:

Los norteamericanos han fortificado a Corregidor, artilandolo con parte de los cañones de sus barcos, con los de Subic, con los de Cavite y con varios que han recibido hace ya tiempo desde Hong Kong, en donde los tenían preparados hacia más de seis meses, y que han sido transportados por el *Esmeralda*, el *Zafiro* y otro barco inglés comprado por los Estados Unidos.

Además, han podido aprovechar algunos cañones de los barcos de guerra españoles sumergidos en Cavite, cañones que han sido extraídos por buzos y arreglados en el

arsenal de Cavite y en los talleres del varadero de Cañacao.

La persona que nos da esas noticias nos merece entero crédito, porque nunca ha sido rectificado nada de lo mucho que en distintas ocasiones nos ha comunicado.

En otras cartas nos hablan de grandes trabajos de defensa realizados en Mariveles, y creen las personas que nos escriben que son los emplazamientos para los cañones que esperan recibir en la primera expedición que llegue de los Estados Unidos.

Por lo que se deduce, se preparan los yankees para lo que nosotros no supimos prepararnos.

Hasta ahora no han realizado ninguna obra en la parte de Corregidor que mira a Boca Grande, ni en la costa de Cavite, que, con Corregidor, forma la anterior entrada de la bahía de Manila.

Nosotros cumplimos con el deber de advertir al gobierno de cosas que, por su situación, puede muy bien ignorar el general Augustín, y que, por su situación especial también, conoce quien nos escribe.

El gobierno hará el uso que crea conveniente de nuestras noticias, que son rigurosamente exactas.

Modas



Sombrero para traje de mañana. Se hace de paja de seda color verde musgo brillante. Por único adorno lleva un grupo grande de flores silvestres entrelazadas con escarpelas de gasa tornasolada.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su sortico)

(Servicio retrasado)

De provincias DE BARCELONA

Protesta contra los consumos

Barcelona 30, 1-30 t. En el pueblo de Garriga se efectuó anoche una manifestación tumultuosa, en sentido de protesta contra los consumos.

La benemérita y los mozos de la escuadra procuraron calmar los ánimos.

Resultó herido uno de estos últimos. Créase que se reproducirá el tumulto, y por si tal ocurriera, se han reconcentrado fuerzas.

El mando de las baterías

Se ha designado para mandar las baterías auxiliares del Astillero, Cemeniterio Viejo y Campo de Bota, a los capitanes del noveno regimiento montado, señores Calvo, Vaurell y Gay, respectivamente.

Monederos falsos

La policía ha detenido a cinco individuos complicados en la fabricación de monedas falsas francesas y españolas.—*Simó*.

DE VALENCIA

El arzobispo en el ayuntamiento

Valencia 30, 4 t. El arzobispo ha devuelto la visita oficial al ayuntamiento, acompañado de distinguidas personalidades.

Las casas consistoriales veíanse adornadas de arbustos y flores.

Le recibió el ayuntamiento a los sones de timbales y clarines.

El acto fué amenizado por la música de bomberos.

El tiempo es hermoso.—*Ocaña*.

Toros en Burgos

Burgos 30, 7-30 n. Toros de Patricio Sanz, regulares. Caballos muertos, nueve. *Quinito* y *Bombita*, superiores. Muy breves matando.—*Curro*.

DE CADIZ

El vapor "Larache"

Cádiz 30, 7-45 n. Ha zarpado el vapor *Larache* para Fernando Póo.

Lleva efectos y materiales de construcción.

A más, fuerzas de infantería de marina y marinería.

Dupuy de Lome

Ha marchado con dirección a Madrid y San Sebastian, el señor Dupuy de Lome, el que ha permanecido aquí en completa reserva, reveladora de que ve con ojos pesimistas en el asunto de la guerra.—*Salido*.

Fuentes mejora

Madrid 30, 5 t. He visitado al diestro Antonio Fuentes y se encuentra más aliviado.

Continúa en la cama, rodeado de sus compañeros, fumando y haciendo relatos de la cojida é inventando bromas sobre ella.

Su estado general es satisfactorio.

Sanchez Lozano gobernador

Madrid 30, 6 t. En el Consejo de anoche se acordó nombrar gobernador de Cáceres, a don Juan Sanchez Lozano, periodista de esa capital.

LO DEL BROOKLIN

Siempre el agiotaje

Madrid 30, 6-15 t. Créese que la noticia de la pérdida del *Brooklyn*, sea una jugada de Bolsa para forzar la liquidación de fin de mes.

De lesa-majestad

Adolfo Luna en la cárcel

Madrid 30, 9 n. El juzgado militar ha procesado y encarcelado hoy al redactor de *El Progreso* don Adolfo Luna, hijo de esa ciudad.

Acúsasele del delito de lesa-majestad.

Por la paz

El Consejo de mañana

Madrid 30, 10-30 n. A las cuatro de la tarde de mañana celebrarán Consejo los ministros.

Tratarán de la exposición que la Cámara de Comercio de Barcelona ha hecho favorable a la paz.

En este sentido publica hoy *El Socialista* una circular firmada por el compañero Pablo Iglesias, a nombre del comité del partido.

The Times llegado hoy a Madrid, da la razón al señor Romero Robledo en el deseo de éste de que la paz sea tratada por España directamente con los Estados Unidos.

Gibraltar, española

Juicios de un corresponsal

Madrid 30, 11 n. Londres.—El corresponsal del *Financial News*, ha telegrafiado a este periódico que en España aumentan los partidarios de que nos apoderemos de Gibraltar.

Creo el corresponsal que Francia nos apoyaría.

Alemania en juego

Madrid 30, 11-15 n. Londres.—Dícese que el presidente Mac-Kinley enviará una nota al gobierno de Alemania, pidiéndole reconozca la autoridad de Dewey en la bahía de Manila.

Mac-Kinley está decidido a rechazar la intervención de Alemania.

Las dos escuadras

La de Cámara

Madrid 30, 11-30 n. Londres.—El diputado Daritt ha interpelado al gobierno sobre el paso de la escuadra española por el canal de Suez.

Protestó dicho diputado de la permanencia de Cámara en Port-Said.

La de Cervera

Ministeriales significados juzgan verosímil los intentos de salida realizados por la escuadra de Cervera en la bahía de Santiago de Cuba.

Crean que al permanecer inactiva daría tiempo a que los yankees, utilizando el ferrocarril de Jaragua, se instalaran en las colinas de Santiago para dominar la bahía con artillería gruesa y destruir los buques nuestros sin lucha y sin gloria para éstos.

Compra de trasportes

(URGENTE) Madrid 1.º, 12 madrugada. Londres.—Dícese que los yankees han comprado a Inglaterra cinco grandes transportes.

La crisis

Ni Correa, ni Puigcerver

(URGENTE) Madrid 1.º, 1 madrugada. Con motivo de la indisposición del ministro de la Guerra, se ha vuelto a hablar de crisis.

Todo es completamente inexacto. Cierto que el general Correa desea marcharse porque está abrumado de trabajo; pero es más cierto, que ha desistido por entender que mientras duren los sitios de Manila y de Santiago de Cuba, está obliga-

do a permanecer en el ministerio, aceptando la responsabilidad que se derive.

También ha desistido de sus deseos de retirarse el ministro de Hacienda.

Este procurará pasar 10 días en Mondariz antes del otoño.

Los yankees

La escuadra volante

(URGENTE) Madrid 1.º, 3-30 madrugada. Lisboa.—Háblase de la próxima venida de cuatro cruceros yankees a las costas de Portugal.

Contra Santiago

Londres.—Un despacho de Jaragua dice que la artillería gruesa del enemigo ha salido para la primera línea avanzada del mismo en Santiago.

Los españoles han evacuado a Caney.

Fuera del canal

Noticias oficiales

(URGENTE) Madrid 1.º, 3-45 madrugada. Sábese por conducto oficial que los barcos de la escuadra española, han pasado el canal felizmente.

El Consejo

De lo que tratarán

(URGENTE) Madrid 1.º, 4 madrugada. Las últimas noticias aseguran que en el Consejo de hoy se ocuparán los ministros de arbitrar recursos para la guerra.

Edición de la noche

CONVERSACIONES POLITICAS

SAGASTA

(Escribo para "El Noticiero Sevillano")

Nada más interesante que la personalidad del actual presidente del Consejo de ministros.

Acaba de cerrar las Cortes. Han suspendido sus tareas los representantes del país en el Senado y en el Congreso. Ha cesado la fiscalización de los actos del poder. Nadie aspira al gobierno declaradamente. La Unión conservadora entiende que Sagasta debe regir. Tiene enfrente opiniones aisladas, juicios sueltos, actitudes de hombres más ó menos importantes. Pero ningún elemento monárquico bastante poderoso para sustituirle.

Cuenta con el desconcierto de los enemigos del régimen, y con la benevolencia de todos los interesados en su defensa y en su mantenimiento.

Si alguna vez hubo hombre necesario, no lo fué más que Sagasta.

Cuando lo contemplamos, es cuando nos parece que todavía no se ha muerto *Don Precioso*.

Y menos deseado que aquellos que en la historia de la patria obtuvieron aquel sobrenombre, nos parece que no podemos sustituirlo.

Ya no es para nadie gran problema el supuesto de una próxima crisis. Si la plantea Puigcerver, se irá Puigcerver; si la plantea Gamazo, se irá Gamazo. El que quede, quedará con Sagasta. Así lo creemos todos.

Y yo opino, como don Francisco Silveira, que así debe ser.

El día que no tengamos partidos, gobernaremos con ministerios de conciliación. Mientras los partidos no se disuelvan, hay que gobernar con ministerios de partido.

La política del partido liberal no produce la guerra, a nuestro juicio. Lo que no hizo, ni tuvo para tanto eficacia, fué evitarla. Pero la guerra hubiera venido porque se nos hubiera impuesto siempre. Ahora comenzamos a pensar en la paz, pues solo puede interesarla con el total conocimiento de los asuntos, y apreciarla mejor que nadie, quien más posee y domina todos los secretos de la guerra.

Los partidos son para gobernar. Los gobiernos para gastarse. Los hombres públicos para servir al país; para triunfar en este servicio ó para sucumbir en él.

Sagasta, al frente del partido más numeroso que ha tenido jamás la nación española; Sagasta, disponiendo del concurso de mayor número de hombres civiles entre la plejada de los gobernantes; Sagasta, con mayoría en las Cortes que acaba de mostrar su confianza; con recursos votados, con la posesión del poder, y en los días quizá ya próximos a un desenlace en el grave problema de la guerra; Sagasta no debe caer. Sagasta debe seguir gobernando.

Todavía no ha prestado al país y a la Corona el partido liberal su gran servicio. Y éste ha de ser el concierto de la paz, cuando la aconsejen claramente las vicisitudes de la guerra, ¿qué elementos, qué nuevas fuerzas, qué caudales mayores, qué mayor disposición en el país al sacrificio, cuántos soldados más, cuántos fusiles tendrá sobre el gobierno de Sagasta, el gobierno de otro hombre político cualquiera, de otro personaje ilustre, de otro español eminente?

En cambio, con el partido liberal enfrente, con el temor de mudanzas y retrocesos que Sagasta no inspira, con novedades que ocasionarían desprecio en los caídos, y que producirían descontentos y amarguras en los exaltados, ¿qué gobierno nuevo no tropieza ante su desconocimiento de todos los aspectos del problema nacional con mayores dificultades que los gobiernos de Sagasta?

Ninguno.

Fués ya que no podamos conseguir otra cosa, continuemos con Sagasta, ya que los acontecimientos y las circunstancias disminuyen para él los obstáculos que para otros aumentarían seguramente.

No lo creemos un hombre superior, ni mu-

cho menos. Pero tampoco vemos que otro le aventaje para la solución del conflicto. Los que rehuyen afrontarlo, patrióticamente sin duda alguna, se confiesan con menos favorable ambiente que Sagasta. Los que pudieran ó desearan sustituirlo, no garantizan mejor resultado que aquel que seguramente nos aguarda. Cambiar por lo mismo la persona, sería agravar la misión del gobierno con la mudanza.

Hay que pensar en la patria para acabar la guerra. Basta para lo mismo ser español. Basta, pues, el presidente del Consejo de ministros.

No creemos que otro consiguiera más; no creemos que dependa la solución en su mayor ó menor bondad del nombre del presidente del Consejo de ministros.

Entre Sagasta y otro igual, Sagasta. Mañana prescindiremos con razón y con lógica de Sagasta.

Toda la política pasada nos ha llevado a una guerra, por no haber previsto los acontecimientos. Los hombres de mañana tendrán que ser, por lo mismo, los que no se dejen sorprender ni arrastrar por los hechos; Sagasta, que tiene por colaborador al tiempo, por cómplice y auxiliar la dilación y el aplazamiento, por consejera la inactividad, por inspirador el alto en la marcha de todos los asuntos, y que se parece como gobernante del país a los médicos que todo lo fían a la naturaleza en el estado del enfermo, Sagasta, representante fidelísimo y acabado de aquella política que principalmente consistía en no tenerla ni activa, ni resuelta, ni decidida, ni dominada. Sagasta no podrá iniciar la vida nueva, ni dirigirla, ni encanzarla.

Más para dar fin al angustioso período actual y para llegar al necesario desenlace, Sagasta tiene hoy más camino andado y menos incertidumbres que nadie.

Por eso no ha venido la crisis al siguiente día de suspender las sesiones del Parlamento; por eso si viene, vendrá sin precipitación, y tal vez pidiendo Sagasta la renovación de sus poderes a la reina.

Y por lo mismo, el sentir general está convencido de que será con este ó con otro gobierno, luego y ahora, hoy y mañana, hasta que la contienda internacional acabe, director del poder público y presidente del Consejo de ministros el señor Sagasta.

No eran estas las impresiones políticas de los profetas hace treinta días.

Pero nada más movible que la política. Y estas son las realidades del momento actual.

Martin.

Números que meten miedo

Para formarse una idea de cuán precaria es la situación del Tesoro público, basta tener en cuenta que solamente los intereses y amortización de las Deudas del Estado y del Tesoro, incluso las de Ultramar y préstamos con garantía que habrán de pagarse en el próximo trimestre, primero del año económico de 1898-99, ascienden a pesetas 141.919.634; los ingresos para todo el ejercicio económico se calculan, tirando largo, en 865.816.890 pesetas; corresponden por tanto al trimestre 216.454.222'50 pesetas usetas y cabales. Por manera que, después de pagado el cupón, no queda para todas las demás atenciones del Estado, incluso la guerra, más que 74.534.538'50 pesetas al trimestre.

Pero todavía esto serían tortas y pan pintado si las cuentas que se echan en el nuevo presupuesto pudieran ser realizables.

Desgraciadamente la marcha económica del país empeora cada día, y de consiguiente, no solo es probable que los ingresos por contribuciones, a pesar del recargo de 30 por 100, se liquiden a fin de ejercicio con sensible baja, sino que es seguro que ni el impuesto de 2 1/2 por 100 ad valorem a la exportación, ni todos los demás recien creados, produzcan, con mucho, lo que el ministerio de Hacienda presupone.

La acción de los "destroyers"

Hace poco publicamos un artículo del empujado escritor *Juan de la Cosa* en el que bajo el título «Siempre soñando» impugnaba lo dicho por el general de marina don Eliseo Sanchez Basadre sobre la acción de los «destroyers». Hoy confesta este digno marino a lo expuesto en aquel escrito y dice entre otras cosas lo que sigue:

Realmente, los «destroyers» ó destructores, que así deberían llamarse en absoluto, con más propiedad que cazatorpederos, no son otra cosa más que torpederos de escuadra que los hace más potentes la rapidez de su marcha y su relativo mayor tonelaje comparados con los torpederos de puerto si bien su volumen para el tiro enemigo es bien reducido, pues no llega al 3 por 100 los acorazados de cuatro mil toneladas, que, como el *Royal Sovereign*, es el tipo últimamente adoptado por los ingleses.

Inglaterra espera de ellos tales resultados, que no ha vacilado en mandar construir ciento cincuenta, y un distinguido almirante inglés expone, con la mayor seguridad, su opinión respecto al terrible poder ofensivo de estos nuevos tipos, considerando que en el ataque combinado y simultáneo de cuatro torpederos contra un acorazado de primera clase, este último estará irremisiblemente perdido, y aun cuando logre antes de sucumbir echar a pique dos de ellos, las tres restantes materiales siempre resultarán en ventaja del que haga uso de los torpederos, pues la pérdida del acorazado supone un millón de libras y setecientos hombres, cuya pérdida sembrará el luto y la consternación en todo el país, mientras que el valor de los dos «destroyers» solo alcanzará a una suma muy inferior y sus dotaciones solo sumarán de setenta a ochenta hombres.

LAGUERRA

Señala Lapoulipe como una desventaja más que llevamos en la guerra con los Estados Unidos, la desigualdad de información para la que cuentan con más elementos los yankees en forma que no pueden menos de influir en Europa.

Y aún podemos dar gracias—añade—á que la parte más seria de la prensa de París, Londres, Berlín, Viena, Roma y San Petersburgo, pone toda la buena voluntad posible para orientarse entre esa masa de noticias, y hace el descuento correspondiente á las norteamericanas.

Las naales llegan muchas veces á prescindir de la geografía y hasta del sentido común. Por ejemplo la que supone á Máximo Gomez, jefe de la insurrección de las Villas, sitiando á Guantánamo, y la que hace á los yankees ocupar el caserío de San Juan cerca de Santiago, á retaguardia de las posiciones del general Linares.

También parece de la misma índole lo de haber sido cortadas las cañerías de agua potable de dicha capital, pues se daría el caso singularísimo de que en ese canal el agua corriese hacia arriba, ya que los puntos ocupados por los yankees están agua abajo, al menos hasta hoy, de las líneas españolas.

Mantas en Cuba

El corresponsal del Daily Telegraph, después de un extenso relato del combate de Juragua, escribe desde Siboney lo siguiente: «En las nueve millas que he tenido que recorrer hasta llegar aquí he encontrado el camino sembrado de mantas y ropa de abrigo, completamente impropia para una guerra en país tropical y para los movimientos de una expedición de este carácter. Muchos soldados venidos por el calor no han podido seguir la marcha, y á uno de éstos que ha muerto lo hemos enterrado hoy. Cuéntase entre ellos personas muy conocidas de la sociedad de Nueva York.

Ha habido alguna confusión en el combate de ayer librado en Juragua, durante el cual se dice que varios de nuestros soldados fueron heridos por sus camaradas. Se censura mucho que no se hayan tomado las debidas precauciones, considerándose lo ocurrido como un principio desgraciado de las operaciones en tierra.»

En Canarias

Escritor de Las Palmas: «Hace seis días, y después de pintar y limpiar sus fondos en este puerto de Las Palmas, zarparon con rumbo á la misma isla de Tenerife los torpederos Azor y Ariste. Este quedó en el puerto de aquella isla y el Azor continuó á los de Palma, Gomera y Hierro para visitar su puertos. En este de Las Palmas solo ha quedado el Rayo. Ignórase la misión que se ha confiado á dichos buques para salir del puerto de refugio de Las Palmas, donde estaban perfectamente resguardados de los elementos y donde, además podían prestar mayores servicios si fuésemos atacados por buques de la escuadra yankee.»

Sobre el espionaje

Al director de el Diario de Cadiz dirige desde Gibraltar el cónsul de los Estados Unidos la siguiente carta: «Muy señor mío: Ha llegado á mi conocimiento que algunos periódicos españoles suponen sea yo el autor ó inspirador de unos cuantos artículos referentes á los movimientos de la escuadra de reserva, que en los Estados Unidos se publicaron. Puedo asegurarle que tal sospecha es en absoluto infundada y sin razón, pues durante mi estancia en la Península, teniendo en vista el responsable puesto que hasta últimamente desempeñé, me he abstenido por completo de dar por modo directo ó indirecto información alguna á periódico cualquiera ó á sus representantes. Por lo cual pongo estos datos en conocimiento de usted para que pueda rectificar los falsos rumores que sobre este asunto circulan. Dándole las gracias anticipadas, quedo de usted afectísimo, S. S. Q. S. M. B., John Howell Carroll.»

Al publicar este escrito dice por su cuenta el diario gaditano: «En la carta que hemos copiado existe incongruencia, pues lo que han atribuido algunos periódicos al firmante de ella no se refiere al tiempo en que desempeñó el consulado en Cadiz, sino al transcurrido después.»

«Nosotros no hemos de afirmar lo que no nos consta, pero de todas suertes es extraña la presunción en Gibraltar de dicho señor.»

El capitán Blanco

Con referencia á cartas recibidas de Manila, se ha dicho en Madrid que el bravo capitán Blanco, que tantos servicios ha prestado á la patria, combatiendo en tiempo de los generales Polavieja y Primo de Rivera al frente de los voluntarios pampanos contra los rebeldes de Aguinaldo, ha sido muerto por éstos en Macabebe, según los rumores que allí circulaban.

El capitán Blanco era un mestizo de lealtad acrisolada á España.

Cuando el general Polavieja vino á la Península, Blanco le acompañó hasta Madrid, regresando en seguida á Filipinas á combatir contra nuestros enemigos.

Se supone que ha encontrado la muerte en su misma provincia al defender á la familia del general Augustin, cuya custodia se le había acaso confiado.

España no olvidará seguramente la memoria de este mártir del deber, víctima del odio de los tagalos, á los que han demostrado lealtad á nuestra patria, si el rumor que se acoge en las cartas á que nos referimos se confirmara desgraciadamente.

CUARTILLA DE MADRID

Impresiones, comentarios, noticias

Madrid 30.

Momentos difíciles, muy difíciles, son los que actualmente atraviesa España. Agorados la mayor parte de sus recursos financieros en tres años de cruentas y costosas guerras, habiendo puesto en juego los elementos militares de que disponía; a más, por la sangre que más de cien miles de bravos hijos perdieron en los campos de batalla ó inofensiva en climas mortíferos; exhaustas las arcas de su Tesoro, agotado el contribuyente, quebrantado el crédito, impudica el honor á seguir batallando sin confianza de éxito, ni confianza en sus gobernantes, y esa tendencia, no la expresa claramente porque ni el gobierno le permite manifestar opinión, ni es popular ni lo ha sido nunca realmente) la idea de esta guerra, ni estamos orientados respecto

de ella en forma que nos permita calcular razonable y patrióticamente qué es lo que nos conviene.

Hemos vivido, primero, en una atmósfera de inexactitudes y falsos acertos en cuanto al poder y propósitos de nuestros enemigos; después en un mundo de artificiosos ensueños y lamentables convencionalismos; últimamente apesados en una red de pesimismo y falsificaciones de hechos reales.

¿Cómo extrañar el aplazamiento, las dudas y el atonismo que el país muestra? Busca afirmaciones y ve un gobierno desahogado y vacilante; interroga y el silencio oficial le desalienta, las noticias implican negación de esperanzas, motivo de tristezas.

En tal situación, los frecuentes consejos de estos días justifican la expectativa nacional que existe.

Del Consejo de anteaer dedujimos que el gobierno quería que nuestras fuerzas de mar y tierra se batiesen; que la tormenta que se cierne sobre nuestras posesiones de Ultramar estallase y de sus resultados deducir un plan futuro, fijo: iniciar la paz ó proseguir la guerra con mayor brío.

Del Consejo de anoche sacamos la impresión de que, según telegramas del general Blanco, el ejército, los voluntarios, la mayoría de Cuba no quieren oír hablar de paz; se creen fuertes para hacer la guerra.

Comentando esto, oímos á personas muy importantes, que tales entusiasmos bélicos debería examinarlos reflexivamente el gobierno; puesto que España tiene algunas provincias más que las de Cuba y por aceptar las opiniones predominantes en la grande Antilla no debemos exponernos á perder la escuadra—sin ningún provecho ni gloria—y á quedar arruinados para siempre.

No basta querer seguir la guerra, hay que ver—decían—si podemos; si contamos recursos para proseguirla y soportarla.

Del Consejo de hoy salió la noticia de haberse hecho eco el señor Sagasta en Palacio de una batalla naval sostenida en Santiago de Cuba, correspondiendo la victoria á los buques españoles.

Desgraciadamente al escribir estas líneas tan fausta nueva no ha tenido confirmación, y hay ya quien dá por oído á aquel telegrama una jugada de Bolsa; pero el hecho de dar cuenta del telegrama á la reina, interpretábanlo algunos como indicio de que el gobierno espera algo semejante.

Y los mismos ministeriales se extrañan de que en parte, no haya tenido el hecho confirmación.

Dicen que situada, como se afirma está la escuadra de Cervera en el fondo de la bahía de Santiago; dominada, por tanto, cuando Shafter realice su plan de situar artillería en las colinas de Santiago (para lo cual está instalando un ferrocarril y trazando sendas estratégicas), si la escuadra no abandona tal posición, será materialmente fustilada, sin que pueda defenderse.

En cuanto á Santiago, dicen que Blanco sabrá su situación y medios defensivos.

Como se anticipó por telegrama el ministro de Marina ha ordenado la formación de una escuadrilla de cruceros auxiliares y compuesta de los trasatlánticos Alfonso XIII, Meteor y Ciudad de Cadiz.

Mandar dicha división el capitán de navío don José Barrasa, habiendo sido nombrado jefe de estado mayor de la misma el distinguido teniente de navío de primera clase don José Gutiérrez Sobral.

Se han firmado las órdenes nombrando comandante del Alfonso XIII al capitán de fragata don José Pidal; del Meteor al mismo empleo don Alvaro Blanco, y del Ciudad de Cadiz al teniente de navío de primera clase don Francisco Ibarra.

La comisión del gobierno interior de la Cámara popular, en su reunión bajo la presidencia del señor marqués de la Vega de Armijo, después de resolver algunos asuntos de personal, recorrió el edificio con objeto de apreciar algunas obras que se proyectan.

Entre ellas figuran las necesarias para dar mayor luz y ventilación al salón de conferencias; pero como se trata de un gasto de 37.000 pesetas, quizás no puedan realizarse.

En un colegio establecido en las inmediaciones de las Ventas del Espíritu Santo estaba de interno un niño de diez años.

La madre del muchacho supo que se encontraba enfermo, y acudió á visitarle el día 16 del actual, averiguando que la enfermedad provenía de un fuerte puntapié en el estómago que le dió otro alumno del colegio.

A los pocos días falleció el desgraciado niño, y dícese que el médico del colegio catequizó á la pobre madre para que no divulgara el suceso y conservando el prestigio del colegio, extendió dicho facultativo un certificado de que el niño había muerto de infarto en el hígado.

El padre de dicho niño que está en la Coruña ha denunciado el hecho al juzgado.

Equis.

Ayuntamiento

(SESIÓN ORDINARIA)

Preside el señor Heraso, asistiendo los concejales señores Mensaque, Palomino, Rodríguez Marin, León y Primo de Rivera, Fernandez, Barte, D'Angelo, Gonzalez Meneses, Perez Lopez, Megias, Laraña, Moreno Florido, Lupiáñez, Esquivias, Marañón, Sanchez Pineda y Lemus.

Es el primer cabildo que se celebra este año en horas de la tarde.

El proyecto de reformas de las ordenanzas municipales, debido á la iniciativa del señor Palomino, al cual fué nombrado ponente en este importantísimo estudio á petición del señor D'Angelo, ha quedado sobre la mesa á ruegos del concejal exposibilista señor Gonzalez Meneses.

Otros dos proyectos de relativa importancia y en los que también figura como ponente el señor Palomino, también sufren igual suerte, pues se acuerda queden pendientes de resolución.

Fueron propuestos los señores D'Angelo y Perez Lopez. Ambos del mismo campo político que el señor Meneses.

El señor Palomino se adhirió á la petición de los mencionados señores, si bien rogó al cabildo se sirviese declarar respecto al primer asunto ser de urgente resolución, para que en breve plazo lo discuta el Ayuntamiento.

asi se acuerda. Los otros dictámenes que quedan sobre la mesa son los relativos á la variación de

alumbrado público como ensayo en cierta zona de la población y el de arreglo de los mercados.

Lástima grande que así se difiera el planteamiento de reformas útiles á la capital, por reñillas cuya enunciacón es hasta ridícula.

Suspendida la sesión por cinco minutos, pónese de acuerdo los concejales y se procede al nombramiento de portero de las escuelas de San Jacinto á favor de don Francisco Rodrigo Martín.

También quedó nombrado un escribiente de cuarta clase, y un guarda de paseo para los del interior de la capital.

Al darse cuenta de la adjudicación del servicio de construcción de sepulturas, mediante el acto de subasta realizado en la semana anterior, el señor Laraña pide quede ocho días sobre la mesa.

Este asunto promete dar juego por la gravedad que entraña.

El secretario dá lectura á la siguiente moción: Los concejales que suscriben ruegan al señor alcalde se sirva de manifestar si es cierto que durante su ausencia ha desempeñado la presidencia del Ayuntamiento el señor teniente de alcalde don Estanislao D'Angelo.

Sala Capitular 1.º de Julio de 1898.—José Moreno.—Manuel Laraña.—José Esquivias.—Cayetano Sanchez Pineda.

El alcalde dice que al marcharse á Madrid dejó en la Alcaldía al segundo teniente don Rafael Castejón, el cual, al llegar el primero, á quien por ministerio de la ley corresponde suplir al presidente de la corporación en ausencias y enfermedades, cedió el puesto al señor D'Angelo.

El señor Laraña expone el criterio de la minoría, que representa, diciendo no puede asumir la responsabilidad del acto realizado por el primer teniente de alcalde desempeñando la alcaldía, cuando se halla incapacitado para ello por notoria incompatibilidad.

El señor Heraso opónese á que se discuta en este sentido la conducta de don Estanislao D'Angelo, y dice que los señores capitulares, colectiva ó individualmente, pueden dirigirse á la superioridad para que ésta resuelva el caso.

Tras algunas réplicas del señor Laraña é intervención del interesado, que ruega á la presidencia autorice desde luego la discusión del acto que le censura, se acuerda redactar otra moción, dándola de contado por presentada al cabildo, para que se discuta, en la comisión de Asuntos jurídicos.

(Piden la palabra los capitulares señores León y Palomino.) La dicha moción dice así: «Los concejales que suscriben, concedores por la palabra del señor alcalde presidente de que el primer teniente de alcalde don Estanislao D'Angelo ha desempeñado la alcaldía, y estimando que dicho señor es incompatible para el desempeño de dicho cargo, conforme á las disposiciones legales, pide al cabildo se sirva acordar se recorra á la autoridad correspondiente en demanda de que se declare la nulidad de los actos realizados por dicho señor en el expresado concepto.

Sala capitular, etc.» Levántase la sesión, reservándose el señor Palomino el uso de la palabra para el primer cabildo que se celebre.

La cogida de Fuentes

He aquí la forma en que describe la prensa de Madrid la cogida de nuestro paisano el espada Fuentes:

EL LIBERAL.—Solo tuvo el toro que alargar el cuerno para quedarse con el matador. La cogida fué horrible.

Enganchado con el pitón izquierdo por la cadera derecha, cayó el cuerpo sobre la arena, dando el pecho sobre el otro pitón. El bicho le campaneó algunos segundos en todas direcciones, y como si tuviese prisa de arrojar el bulto que le pesaba en el testuz, tiró un hachazo terrible, que derribó al diestro en el suelo todo ensangrentado.

El capote oportuno de Valencia se llevó de aquel sitio á Perdigon. Fuentes se levantó, llevándose la mano á la cadera, y con paso vacilante se dirigió á su enemigo. No pudo llegar, cayendo de rodillas frente al falco de la presidencia.

El público, horrorizado, recordando la muerte del Espartaco, creyó que Fuentes acababa de ser víctima de su arrojo, de la misma manera y casi en igual forma que aquel desgraciado torero de Sevilla.

Fuentes volvió á levantarse y quiso ir al toro; pero se lo impidieron los chicos de su cuadrilla, y casi á viva fuerza lo entraron en la enfermería.

EL IMPARCIAL.—Había Antonio Fuentes toreado muy bien de capa y muleta los dos primeros toros, empleando para matarlos faenas de torero clásico, elegante y adornado, terminadas con dos buenisimos volapiés arrojados muy cerca y estrechándose de veras, y al despachar al torero, Perdigon de nombre, lo mismo que el toro que mató al pobre Manuel, el Espartaco, entró Fuentes á volapié con tal coraje, que el bicho le alcanzó, enganchándole por la faja, campaneándole de un modo horroroso, arrojándole de un cuerno á otro, y por último, sobre el lomo del animal, donde se mantuvo algunos segundos para caer pesadamente á la arena mientras el toro rodaba muerto de la soberbia estocada que motó el diestro.

Este se levantó, y obligado por los banderilleros fué por su pie á la enfermería con grandísimo trabajo y visible y penoso esfuerzo. Ha-ho momentos en que parecía que iba á desplomarse.

La impresión en los espectadores fué terrible y no se desvaneció hasta que ocurrió el parte facultativo.

Lo recaudado

La cantidad líquida recaudada por el Tesoro público de esta provincia durante el pasado mes de Junio ascendió á 2.030.922'98 pesetas, correspondiendo á contribución territorial 981.822'33, á ídem industrial 1.149.100'65, al ídem de cédulas personales 6.479'15, al ídem de cédulas y asignaciones 34.265'39, al ídem sobre pagos del Estado 8.526'75, al ídem sobre carruajes de lujo 7.417'85, á demás contribuciones directas 13.186'14, á aduanas 185.018'31, al impuesto de consumos 417.470'45, al ídem sobre tarifas de viajeros y mercancías 2.897'16, á demás contribuciones indirectas (excepto el timbre) 25.652'63, á monopolios 841'58, á propiedades, rentas 25.273'90, á ídem ventas 11.372'92, á demás recursos del Tesoro 6.841'08, y á recargos transitorios 41.520'40.

Comparada esta recaudación con la de igual período de tiempo del pasado año económico, ha tenido un aumento de pesetas 144.116'30.

Durante el día de ayer se recaudaron 40.111'44 pesetas, correspondiendo á contribución territorial rústica 97.574'40, á ídem urbana 27.490'50, á ídem industrial 17.767'32, á recargos municipales por contribuciones 22.899'95, á derechos reales 34.400'04, al impuesto de minas 7.127'06, al ídem de cédulas personales 671'22, al ídem sobre sueldos y asignaciones 24.571'04, al de pagos del Estado 4.574'46, á carruajes de lujo 8.786'32, á recargos municipales sobre el impuesto de carruajes de lujo 3.696'62, á aduanas 7.507'91, á consumos 52.402'89, al impuesto sobre viajeros marítimos 1.443'40, al 5 por 100 de gastos de Administración 7.909'88, á demás recursos del Estado 42.341'74 y al impuesto provisional sobre el tráfico pesetas 3.088'94.

El criminal "Panza"

Hoy se han recibido noticias oficiales sobre la presentación en la cárcel de Sanlúcar la Mayor del célebre criminal conocido por El Panza.

A las cinco de la tarde del día 23, el cabo comandante del puesto de la guardia civil de Benacazón don Fidel Bernabé Diaz, en unión del guardia Vicente Garcia Ortega, tuvieron un encuentro con el vecino de aquella villa José Vega Gomez (a) El Panza, autor de innumerables fechorías. El encuentro se verificó en la huerta de Los Olivares, término de aquel pueblo.

La benemérita dió el jalo repetidas veces al Panza, sin que este obedeciese, por lo que le hicieron tres disparos, sin poder capturarle, á pesar de resultar herido de uno de ellos en un muslo.

El Panza, al verse gravemente herido, se dirigió á una finca de don Nicolás Francoñeti, el que lo presentó en la cárcel de Sanlúcar en unión de la escopeta con que iba armado.

Este criminal tenía alarmados á los vecinos de aquellos pueblos, á los que ha vuelto la tranquilidad con su prisión.

PARA LA PATRIA

Suscripción nacional

Hoy han ingresado en la sucursal del Banco de España en esta capital las siguientes cantidades, con destino al fomento de la marina y gastos de guerra:

Table with 2 columns: Pts. Cts. and list of donors and amounts. Total: 517.773'51

Noticias locales

Por acuerdo de la Diputación provincial, se administrará la vacuna gratis, de nueve á once de la mañana, durante los meses de Julio, Agosto y Septiembre en el Instituto de Higiene (Oriente, 87), que dicha corporación oficial sostiene.

Se encuentra más aliviada de la grave enfermedad que le aqueja, la señora madre del empleado en el Monte de Piedad, don Melitón Sobrino.

Hoy le han sido levantados los apósitos á la señora doña Carmen Trujillo y á su hija doña Eloisa Galera, que como nuestros lectores saben, fueron heridas por un hermano de la última en un acceso de locura en la calle Recaredo. Madre é hija continúan en un estado relativamente satisfactorio. Nos alegramos de la mejoría.

Se interesa la presentación en la sección de Quintas de la secretaría municipal del músico que fué del regimiento infantería de Valencia, núm. 23, Segundo Salvador Gonzalez, que habitaba calle Macasta, núm. 16.

El lunes á se girará la visita de inspección á la nueva farmacia municipal, establecida en una casa de la calle San Luis. Formarán la comisión los señores Espejo, Espinar, Millán y Mensurado.

En la casa de socorro de Triana, se han asistido en el mes de Junio los siguientes casos desgraciados: Fortuitos: varones, 69; hembras, 27. A mano airada: varones, 24; hembras, 10; mordidos por perros, seis. Consulta pública: Varones, 632; hembras, 326; operaciones practicadas, 33; total general de consultas, 1.562.

La principal ventaja que se encuentra en El Estómago Artificial es que enfermos que no puedan comer nada por rechazárselo el estómago, queda vencida esa dificultad desde el momento que se empieza á usar.

La Dirección general de aduanas ha dispuesto que los plomos, galenas y litargirios argentíferos destinados á Francia, Argelia y Portugal, pagarán 5 por 100 sobre los valores de las tablas de exportación de 1897. Igual derecho satisfarán los plomos destinados á Italia. Estos mismos artículos destinados á otras naciones adeudarán solo el dos y medio por ciento.

En la secretaría del ayuntamiento de Estepa se halla de manifiesto por término de ocho días el repartimiento para cubrir el déficit por consumos correspondiente al año económico de 1895.

En la secretaría del ayuntamiento de Olivares está expuesto al público por término de ocho días el repartimiento de la contribución territorial por rústica y pecuaria.

Se encuentra en esta capital el secretario del ayuntamiento de Guillena don Manuel Vela.

El ayuntamiento de Camas ha nombrado á don Alejandro Florencio Leal para el cargo de secretario de aquella corporación.

El Consejo de Estado ha fallado el recurso de alzada interpuesto por el mozo Manuel Garcia Delgado, del cupo de Olivares y reemplazo actual, confirmando el acuerdo de la comisión mixta de reclutamiento que lo declaró soldado sorteable.

El ayuntamiento de Marchena ha ingresado en la caja de fondos provinciales cantidad á cuenta del contingente provincial, de 34.000 pesetas.

El número de obligaciones que han de sortearse en el Ayuntamiento segun ayer anunciábanos, asciende á 68, importante 34.000 pesetas.

Por la Alcaldía se ha autorizado la construcción de una escuela-modelo solicitada por los reverendos padres salesianos en la calle Fresca.

La superiora del convento del Espíritu Santo ha pedido á la Alcaldía desaparición de aquella fachada un arca de agua que perjudica al edificio.

Parece haber surgido algunas dificultades legales para que los señores Hernandez, Camara y Moreno puedan desempeñar si quiera sea interinamente, la gerencia de la compañía naviera Manuel Espalin. En la primera junta general de accionistas que celebre la misma se tratará de constituir dicha empresa en sociedad anónima.

Esta noche de ocho á cinco de la mañana quedará interrumpida la circulación de agua en las cañerías de la empresa, con objeto de hacer una reparación en la cañería principal entre Alcalá y Sevilla.

Nos ruegan llamemos la atención de la autoridad municipal acerca de los vendedores de frutas ambulantes. No pasa día sin que los mismos abusen del público expendiendo sus mercancías con pesas ilegales.

Petacas y carteras piel de Rusia y Australia y las rebombradas petacas de Ubrí que M. Perez, sucesor de Pró.

Hace algunos días nos anunció el telegrafo desde Viena que en la Exposición internacional que actualmente se celebra en aquella ciudad, había sido premiado el célebre escultor don Agustín Querol con la medalla de oro del Estado, que equivale á la de honor en España. La obra que obtuvo tan alta recompensa es el famoso alto-relieve de San Francisco curando á los leprosos, que figuró en nuestra Exposición nacional de 1895, y que entonces no obtuvo del jurado la recompensa merecida.

El Diario del Gobierno, de Portugal, ha publicado recientemente un real decreto declarando libre de derechos, durante el año agrícola que termina en 31 de Julio de 1898, la importación del centeno exótico en los puertos del continente de aquel reino. El decreto advierte que el gobierno se reserva la facultad de restringir el plazo si mejorando las condiciones de los mercados de cereales y de los cambios, se reconoce que de la autorización concedida puede resultar perjuicio para la agricultura nacional portuguesa.

El día 18 del actual se celebrará una subasta en Lebrija para enagenar varias fincas embargadas por débitos de contribuciones.

Por la depositaria pagadoría de esta delegación de Hacienda se ha satisfecho hoy 8.000 pesetas para atender á las diversas obligaciones del Estado en esta provincia.

Los agentes de vigilancia encontraron anoche en la puerta del Osario dos mulas abandonadas, depositándolas en una posada de la calle Alhóndiga.

Han solicitado certificado de libertad de quintas los mozos Rafael Cerero del Vaz, de reemplazo de 1895 y distrito de San Martín, y José Jimenez Vera, del de 1894 y distrito de San Bernardo.

Maletas, baúles, mundos, sacos con neceser, bolsos de mano, estuches de aseo, cinturones y porta-monedas. Gran surtido en el Bazar de la Campana.

La corrida de beneficencia en Madrid con toros de Ibarra, se ha aplazado hasta el mes próximo de Septiembre.

Don Manuel Claro y Rodriguez ha solicitado del Ayuntamiento se le oiga en tiempo oportuno la exención del servicio militar que alega.

Hoy se ha pagado en el Ayuntamiento la nómina del personal de secretaría. Desde hace muchos años no se daba el caso de que los empleados municipales cobrasen sus haberes de Junio tan puntualmente.

Bazar La Cruz. 15.000, quinquagésimo ortopédico é higiénico.

Gabinete especial para la aplicación de aparatos ortopédicos, bragueros y fajas ortopédicas, los que serán colocados bajo la inspección de los ortopédicos señores Cordero Hermanos, dueños del referido Bazar Cerrajería, 8.

En el concurso celebrado esta tarde en la Diputación provincial para contratar durante la primera quincena del mes actual varios artículos de consumo diario con destino á los establecimientos de beneficencia, se hicieron proposiciones ofreciendo baja de 14 por 100 en el precio de algunos artículos, en otros 6'75 por 100, y ofrecieron suministrar sin baja alguna las harinas y carbones de todas clases.

Ha sido enviada á Madrid con objeto de colocarla en el Museo de artillería, la carcaca de gala que vestía el héroe de la Independencia teniente Velarde. Dicha prenda se hallaba en poder del exalcalde de Valladolid don Ramiro Velarde de la Mota, descendiente de aquel bizarro militar.

Ha experimentado algún alivio en la grave enfermedad que sufre el coronel de la zona de reclutamiento de esta capital,

Vertical text on the right edge of the page, likely bleed-through or a separate column.

Noticias militares:

Por la Capitanía general se están despachando los pasaportes para que los individuos que en el último reconocimiento resultaron inútiles marchen a sus casas.

A las diez de esta mañana ha recibido el capitán general a los jefes de las distintas dependencias militares y de los cuerpos e institutos de esta región.

Esta mañana a las siete las fuerzas de esta guarnición pasaron la revista de comisario.

Es probable que en la próxima semana marche a girar una revista de inspección por el distrito el capitán general señor Ochando.

A pesar de las diferentes quejas que el vecindario ha dado a las autoridades, las pedreas continúan celebrándose todas las tardes en la Alameda de Hércules, con gran perjuicio y riesgo de los transeúntes.

Estómago artificial. Muy en breve quedará firmado un decreto del ministerio de Marina que tiene por objeto poner a los capitanes mercantes en condiciones de poder ser recompensados debidamente por los méritos que contraigan en las actuales circunstancias.

Al efecto se les equipará, a este solo efecto y mientras dure la guerra, con los capitanes de fragata.

Ha pasado esta tarde por las Delicias y el parque de María Luisa acompañado de su distinguida familia y ayudante de campo, el capitán general señor Ochando.

En breve será puesto a la venta en las expendedurías de tabacos el nuevo sello de impuesto de guerra para el franco de las cartas. Mientras tanto se ha comenzado a usar el que ya existía de cinco céntimos.

Desde hoy ha quedado suprimido el servicio de correspondencia por los trenes mixtos de Huelva, según ha dispuesto el jefe de la sección octava de la compañía de Madrid, Zaragoza y Alicante.

Hemos recibido un ejemplar de las condiciones del concurso para optar al Premio Cánovas instituido por la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación, en memoria del ilustre estadista. A su tiempo publicaremos dichas condiciones.

Para el mejor servicio en la casa de socorro de la plaza de San Francisco se ha hecho la siguiente combinación de guardias de los señores médicos:

De seis a ocho de la mañana don Angel Reyero, de ocho a doce don Modesto Colorado, de doce a cuatro de la tarde don Eduardo Fernandez, de cuatro a seis el señor Reyero y de seis de la tarde en adelante don Francisco Sanchez Pizjuan.

El movimiento del puerto durante las últimas 24 horas ha sido el siguiente:

Entraron desde las cuatro de la tarde de ayer, el vapor Anita, procedente de Cadiz, con carga general; balandra Asunción, procedente de Rota, con frutas; vapor Triana, procedente del Norte, con carga general, y los vapores Cabo San Sebastian y Cabo Santa María, procedentes de Marsella, con carga general.

Hoy han salido los vapores Artur, para Goolé, con mineral hierro, y Nohuskawen, para Ayr, con mineral.

SUIZO CHICO Restaurant y pastelería Sierpes, 43 (Esquina Rivero) SERVICIO ESMERADO PLATO DEL DIA PARA MAÑANA Paella a la Valenciana

Trilla a máquina Se arrastra una trilladora Clayton, con correspondiente locomóvil, garantizando su trabajo. Dirigirse a las oficinas de La Empacadora Agrícola, calle Julio César, núm. 8, principal, Sevilla.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de hoy.—Santos Secundino y Castro, obispos y mártires, y Santa Leonor, mártir.

Santo de mañana.—La Visitación de Nuestra Señora.

Liturgia.—El oficio y misa son de la Visitación de Nuestra Señora, rito doble de segunda clase, color blanco.

Cultos.—Misa cantada de la Virgen a Nuestra Señora de los Reyes, en su capilla, y a Nuestra Señora de la Antigua, a las ocho de la mañana, en la Catedral, y a las ocho y media a Nuestra Señora de las Aguas, en la parroquia del Salvador.—En la parroquia de Santa Cruz continúa la novena al Sagrado Corazón de Jesús en la forma anunciada el miércoles.—Salve y letanías cantadas en las parroquias y algunas iglesias.

Indulgencias.—El jubileo de las cuarenta horas se gana en la Iglesia de la Misericordia.—Indulgencia plenaria visitando la imagen de Nuestra Señora de los Reyes en la santa Iglesia Catedral, como todos los sábados.

Indulgencia plenaria visitando, en la santa Iglesia Catedral, la capilla de Nuestra Señora de los Reyes, que además puede ganarse en cualquier día de la octava.—Visitando cualquiera de los altares de Nuestra Señora del Rosario, donde hay erigida una cofradía, indulgencia plenaria. Estos se hallan en las iglesias del Salvador, San Pablo, Monte Sión, San Miguel, San Gil, San Marcos y Santa Catalina.—Otra igual en la iglesia de religiosas Jerónimas de Santa Paula.—Otra lo mismo en cualquiera de las iglesias de religiosas Carmelitas de Señora Santa Ana, Santa Teresa ó el Santo Angel.

Otra semejante visitando el altar de Nuestra Señora de Europa, en la parroquia de San Martín.—Otra en la iglesia del hospital de San Bernardo, vulgo de los Viejos.—Asistiendo a los divinos oficios y misa en cualquiera de las iglesias de religiosas Franciscanas, se ganan las indulgencias siguientes: por cada una de las Vísperas, 6 Mañanas y misa, cuatrocientos días; y por cada una de las cuatro horas menores y Completas, ciento sesenta días.—Por ser hoy festividad de Nuestra Señora, siete cuarentenas de perdón visitando el hospital de San Lázaro; la capilla de los Siervos de María rezando siete Nombres de Nuestra Señora.—Indulgencia plenaria, según la Bula de la Santa Cruzada, visitando cinco altares.—Indulgencia plenaria ayunando ayer, con desayuno y conajugando hoy y visitando algún templo de Nuestra Señora.—Otra visitando la capilla del Rosario en los conventos Dominicos, ó alguna iglesia mercenaria.

Visitando la iglesia de religiosas Jerónimas de Santa Paula y rezando cinco Padre Nuestros y Ave-Marias remisión de la cuarta parte de los pecados.—Treinta años y cuarentenas de perdón visitando la capilla de las Doncellas, en la santa Iglesia Catedral.

Guardia civil

Servicios prestados por la fuerza de esta comandancia:

La de Eotija ha capturado en la Casilla de Cortes, término de aquella ciudad; a Valle Rodríguez Martín y Dolores Marquero Rodríguez, autoras de las lesiones causadas a Josefa Alvarez Lopez.

La del Ronquillo ha detenido a Sebastian Duque Burgos en el momento de tomar asiento en el coche que desde aquella villa hace el servicio de viajeros a esta capital.

El detenido es autor del hurto de gran cantidad de corcho en una finca del término de Santa Olalla.

La de las Minas ha detenido a los vecinos de Cantillana Manuel Nuñez Rondón, José Valverde San José y Antonio Solís Rodríguez, reclamados por el juzgado de aquel centro minero.

La de Marchena ha denunciado a un sujeto por infracción de la ley de caza, ocupándole una escopeta.

Por pastoreo abusivo han sido denunciadas en Olivares 131 cabezas de ganado y en las Minas 15 de ganado cabrío.

Los sucesos del día

Esta madrugada fueron detenidos por la guardia municipal Manuel Vassallo Ponce, José Alfaro Padines, Juan Blanco Alvarez y Antonio Mata Fernandez, por escandalizar en la vía pública.

Al último le fué ocupado un bastón y una pistola.

Ha ingresado en la prevención un sujeto llamado Pedro Villalón Sanchez, por actos deshonestos ejecutados en la calle Bayona.

En la casa de socorro de San Lorenzo fué curado esta tarde de una herida en la cabeza el niño José Jimenez, que le causó otro de una pedrada.

Bronca.—Dos mujeres se encontraron esta mañana en la calle Jáuregui, las cuales, despues de algunos insultos, vinieron a las manos, resultando una de ella con varias erosiones en la cara, que le fueron curadas en la casa de socorro de la plaza de San Francisco. Su contingente quedó detenida en la prevención municipal.

Herido.—De un botellazo que le dió esta mañana un individuo, resultó con una herida en la cabeza José Tobar, que fué curado en la casa de socorro de la calle Cardenal.

Sección judicial

Se han visto en la Sala de lo civil de la Audiencia territorial, unos autos del juzgado del Salvador a instancia de don Manuel y doña Manuela Panizo y otros, contra doña Petronila Barrios y otros, sobre declaración de propiedad y posesión de bienes.

Asistieron los letrados don Nicolás Gomez de Orozco y don Abel Infanzón.

Dos juicios.—En la sección tercera se vió primero una causa del juzgado del Salvador de esta ciudad, seguida por el delito de lesiones, contra Elisa Sanchez Guerrero y Manuel Muñoz Rodriguez, para los que pedía el fiscal dos meses y un día de arresto mayor.

El letrado señor Diaz Campos, que los defendía, pidió su absolución.

Otra causa del juzgado de Osuna se vió contra Francisco Valle, Manuel Llamas, Antonio Liger y Manuel Sanchez, por hurto de aceitunas.

Terminada la prueba, retiró el fiscal la acusación respecto al Sanchez por falta de prueba, y mantuvo sus conclusiones respecto a los otros procesados, pidiendo se imponga a cada uno la multa de 125 pesetas.

Los señores Pando y Cruz, defendieron a los procesados.

Señalamientos para mañana.—Criminal. Sección segunda. San Vicente. Causa por hurto contra José Valdés.

Otra de Morón por disparo y lesiones contra Diego Sanchez.

Sección tercera. Salvador. Manuel Martinez y otros por lesiones.

Otra del juzgado de Eotija, contra Antonia Molino y otros por lesiones.

Nuestros Telegramas

Agencia Mencheta

(Servicio retrasado) DE BILBAO

Pruebas de una batería

(URGENTE) Bilbao 1.º, 1-30 madrugada.

Se verificó en Algora con feliz éxito las pruebas de la batería del Fuerte del Mazo.

Concurrieron los gobernadores civil y militar, el comandante general de Ingenieros, señor Delgado y el director de los astilleros.

Medio disparo de cañón sin bala y varios toques de corneta, avisaron a las embarcaciones surtas dentro y fuera del puerto, que iba a comenzar el fuego.

Los obuses lanzaron diez granadas en varias direcciones, y a distintas distancias, unas largas y otras cortas.

Las autoridades que presenciaron las pruebas, declaráronse satisfechas del resultado.—Elchatavery.

(Servicio corriente) DE FERROL

Preparado a la defensa

Madrid 1.º, 9.50 m.

Consideráse imposible la entrada en el puerto de ningún barco enemigo.

La prensa anuncia la llegada de refuerzos a esta plaza.

Destrozado por una bomba

En la parroquia de San Pedro de Leiva (Lugo) una bomba le explotó en las mance a un jovenzuelo de 13 años.

Este quedó destrozado, efectos de la explosión.

DE BALEARES

Plata y pertrechos

Madrid 1.º, 9.45 m.

A Palma de Mallorca ha llegado un millón de pesetas en plata que se envían a aquella sucursal del Banco de España.

También han llegado 215.000 cartuchos Maüßer, y material de construcción para las fortificaciones.

Se ha procedido al derribo de las casetas y almacenes de madera implantados en el muelle.

Los asuntos del día

DE TANGER

Previsión de los corresponsales

Madrid 1.º, 9.55 m.

En Tanger las agencias telegráficas y los corresponsales de los periódicos, previniéndose por sí los yankées realizarán el propósito de visitar aquella colonia, han escrito a Gibraltar pidiendo en alquiler varios vapores.

Los consignatarios exigen por tal servicio 500 duros diarios.

Opiniones de la prensa

“El Imparcial”

Madrid 1.º, 10 a 12 m.

Habla el periódico de Gasset de la necesidad que tenemos de atender a las defensas.

De cualquier abandono por parte del gobierno resultaría este culpable.

Es necesario—afirma—que ni el pueblo ni los ministros se duerman.

España manténesse—añade—en lucha defensiva, y ningún motivo hay que pueda estorbarle utilice cuantos medios le sugiera su natural afán de conservación.

“El Liberal”

Este periódico censura que el gobierno diera ayer la versión de que el supuesto triunfo conseguido en aguas de Santiago, procedía de un cablegrama recibido por El Liberal.

Este consigna su protesta, considerando el acto del gobierno como un abuso.

Nosotros—afirma—jamás apadrinamos informes que nos parecen dudosos.

“El Globo”

El periódico ministerial dice que la situación presente es difícilísima.

Añade que el país se cansará, pues ya comienza a sentirse fatigado.

Antes debe—sigue el periódico—manifestar si conviene hacer algo en armonía, no con los deseos de los alborotadores, si con los de aquellos que sufren y callan.

“El Tiempo”

El órgano del señor Silvela afirma que conviene esté España preparada ante la eventualidad de que los barcos yankées visiten nuestras costas.

Es necesario—asegura—si tal caso llegara, que se evite la repetición de las sorpresas como el ataque a mansalva realizado en Cavite, y que tanto ha enorgullecido a nuestros actuales enemigos.

“El País”

Vendrá la paz—afirma el periódico republicano-revolucionario—pasados que sean 15 ó 20 días.

Vendrá—añade—con la pérdida de nuestras colonias y de nuestros barcos, pero nunca con el castigo para los traidores a la patria.

“El Progreso”

Abundando el periódico progresista en los males que afligen a España, considera que la restauración ha mermado el patrimonio nacional, empeñado las rentas, subido los cambios, creado una deuda fabulosa, impuesto una onerosa tributación y arrojado a la industria y al comercio a la ruina.

Por último, es la única causante de la inmorales administrativa de las colonias, exclusivo origen—según El Progreso—de que estemos a dos pasos de perderlas.

La escuadra de Cámara

Esta madrugada se recibió un telegrama cifrado del almirante señor Cámara, en el que se dan pormenores del paso de la escuadra de reserva por el canal de Suez y del movimiento de los barcos que forman aquella.

Situación difícil

Telegrafían de Port-Said al Heraldo diciendo que a consecuencia de haberse negado a la escuadra de Cámara se proveyera de carbón y de viveres, la situación de esta es muy difícil.

El mismo telegrama dice que los destroyers que la acompañaban regresan a España.

La escuadra y el Egipto

Cairo.—Se ha publicado la siguiente nota: «Los españoles empezaron a tomar carbón con los propios barcos.»

En vista de esto el gobierno egipcio les notificó que le era imposible consentir la maniobra de repostarse, y además, que la escuadra estaba obligada a zarpar en el plazo de 24 horas.

Los españoles manifestaron que sus buques necesitaban reparaciones, y comenzaron a desembarcar carbón y el material, disponiéndose a carenar los barcos.

En la Cámara británica

Londres.—El diputado irlandés Dawit interpuso en la Cámara al gobierno sobre quien era el responsable de que los barcos beligerantes estuvieran en Port-Said, a pesar de prohibirlo terminantemente el convenio internacional de Suez.

El ministro de Negocios eludió dar respuesta al diputado por Irlanda.

Compra de combustible

Nueva-York.—Aseguran que el consul español en Port Said compró todo el carbón de que se disponía en dicho puerto.

En cambio dicen de Washington que el consul norteamericano en Port Said compró 20.000 toneladas del mismo combustible para las escuadras de Dewey y de Watbon.

Lo de la paz

El jefe del gobierno ha calificado de absurdos los rumores que circularon, asegurando se consultó a los generales Blanco, Augustín y Macías, acerca de la conveniencia de la paz.

El presidente del Consejo afirmó que el gobierno no puede tratar caprichosamente de la paz.

Lo hará cuando deba hacerlo.

Rusia, por la paz

París.—El periódico oficial de San Petersburgo, Nowosti, continúa su campaña de consejos a favor de la paz.

Dice que España debe entablar las negociaciones de paz antes de que las potencias intervengan en el conflicto.

Los yankées

Una tormenta inoportuna

Washington.—Una tormenta descargada sobre este puerto, dió lugar con una de sus exhalaciones sobre el fuerte que estaba en conexión con los torpedos del río Potomac, a que estallarán tres de éstos.

El pánico fué inmenso.

La explosión puso en peligro a varias embarcaciones.

Un sensor racional

Washington.—El senador Tilman ha dicho que la posesión permanente de Cuba y Filipinas por los yankées, sería una acción de mala fé.

Respecto al mundo culto la sugestión que por la guerra tienen los norteamericanos, excita la desconfianza de Europa.

En el caso de una anexión de las colonias españolas por parte de los Estados Unidos—añade—Alemania pediría parte del botín, y lo propio están dispuestas a hacer otras naciones.

Por último, afirmó que los Estados Unidos harán entender a Alemania que no consentirán sus ingerencias en la política norteamericana.

La guerra en Cuba

Invasión general

Nueva York.—El general Miles completa los planes para invadir a Cuba.

Espera realizarlo en toda la isla a fines de Setiembre.

Al encuentro de Pando

Nueva York.—Díese que Calixto García con 3.000 hombres ha salido al encuentro del general Pando, y también el cabecilla Rabi con 2.000.

Díese que han salido de Tampa seis transportes con 5.000 hombres.

Otro cañoneo a Casilda

Habana.—Frente a Casilda se presentaron cinco buques yankées.

Se adelantaron dos, comenzando un cañoneo rápido que duró una hora, sin lograr hacer baja alguna.

Un festival caritativo

Habana.—Sigue el festival caritativo organizado en la Habana, a favor de los obreros y de los pobres.

Por la tarde y noche se ven los bailes muy concurridos, así como los juegos de recreo, incluso la ruleta y el bacarrat.

La recaudación responde de manera ocreída.

En Santiago

El camino de Daiquiri

Washington.—Los yankées y los insurrectos trabajan unidos para habilitar el camino de Daiquiri a Santiago.

Solo han recibido cañones ligeros, habiéndolos emplazados a cinco millas.

Las avanzadas de los generales Shafter y Wheeler han establecido el cuartel general frente a la línea de ataque.

El ataque a la plaza

Washington.—Corren insistentes rumores de que hoy comenzará el ataque a Santiago de Cuba, aunque muchos militares autorizados creen se necesitarán para realizarlo algunos días.

No envían artillería

Las dificultades aumentan.

Hablase de un nuevo aplazamiento en el envío de refuerzos yankées a Santiago.

La tripulación inglesa de los transportes ha dificultado el embarque de la artillería.

Nuevo aplazamiento

Washington.—El secretario del departamento de la Guerra ha ordenado al general Shafter aplaque el ataque a Santiago hasta que se emplacen los cañones en el sitio designado.

Hambre canina

Washington.—Agrávase el conflicto de los viveres en el campamento americano.

Los rebeldes de Calixto García estaban tan hambrientos que devoraron cuanto cae por sus manos.

Han fallecido cuatro de indigestión, incluso el ayudante del cabecilla Castillo.

Otra distribución de fuerzas

Nueva York.—Los nuevos detalles de la distribución de las fuerzas que sitian a Santiago de Cuba, dan cuenta de que el centro de la línea de ataque está sobre el río Guamo.

Manda el ala izquierda el general Chaffe, el centro el general Wheeler y el ala derecha el general Lowton.

Los españoles continúan en las fortificaciones de la playa de Agudores y en el vigia de Santa Ursula.

Han destruido la línea ferrea del primer punto.

Visita a Calixto

Nueva York.—El general Shafter visitó al cabecilla Calixto García.

Este le pidió se opusiera al avance del general Pando, para evitar que se uniera al general Linares.

El general Shafter contestó que era preferible llegar a Pando a Santiago para saber donde están los españoles.

Los ingenieros trabajan—le dijo—por facilitar lleguen a Santiago los cañones que han de sitiar la plaza.

El general americano ha ordenado se respeten los hospitales cuando se ataque a Santiago de Cuba.

Lo del “Brooklyn” filfa

Se ha confirmado oficialmente la inexactitud de la noticia propagada ayer asegurando la explosión del Brooklyn.

Los curiosos preparados

Londres.—Los periódicos americanos ó ingleses listarán tres barcos para los servicios de correspondencia, que saldrán tras los buques yankées, si estos vinieran a las costas de España.

Los corresponsales telegrafiarán a sus respectivos periódicos desde Gibraltar.

En Palacio

Despachando con S. M. Madrid 1.º, 1 t.

Los ministros de Fomento y de Ultramar han despachado con S. M.

El señor Gamazo presentó las reformas de adaptación del presupuesto.

Sin noticias

El jefe del gobierno ha dicho que no tiene ninguna noticia de Cuba ni de Filipinas.

El gobierno desconoce oficialmente donde se encuentra la escuadra de Cámara.

Se cree que está aún en Suez, donde espera instrucciones.

Visitas comentadas

Se ha comentado el hecho de coincidir en sus visitas a S. M. la reina, el general Poavieja y el señor Montero.

Todos los comentarios han resultado falto de fundamentos.

Depurada la información resulta que el general se despidió de S. M. para marchar en breve a los baños de Bourbule.

El presidente del Senado se despidió de la augusta señora para Lourizan.

Esto ha sido todo.

DE BARCELONA

Visitas a las defensas

Barcelona 1.º, 2 t.

El capitán general y el gobernador militar han visitado las nuevas baterías.

Todas se encuentran terminadas.

Gallart, muerto

Falleció el conocido naviero y senador del reino don José Gallart.—Simó.

Más de Santiago

El enemigo en globo

(URGENTE) Madrid 1.º, 4-30 t.

En el campamento yanké elevaron un globo para ver las posiciones que ocupaban en Santiago de Cuba las fuerzas españolas.

Muertos y heridos yankées

El general Wheeler ha comunicado al gobierno de Washington que en el combate de Juaragua tuvieron los yankées 53 muertos y 102 heridos.

LOTERIA NACIONAL

Sorteo del 30 de Junio de 1898
Premiados con 300 pesetas
Decena
Centena
Mil
Dos mil
Cinco mil
Seis mil
Siete mil
Ocho mil
Nueve mil

Table with columns for prize amounts and corresponding numbers for various denominations (Decena, Centena, Mil, etc.).

Table with columns for prize amounts and corresponding numbers for various denominations (Trece mil, Cuatro mil, Quince mil, Diez y seis mil, Diez y siete mil, Diez y ocho mil, Diez y nueve mil, Treinta mil, Treinta y uno mil, Treinta y dos mil, Treinta y tres mil, Treinta y cuatro mil, Treinta y cinco mil, Treinta y seis mil, Treinta y siete mil, Treinta y ocho mil, Treinta y nueve mil, Cuarenta mil, Cuarenta y uno mil, Cuarenta y dos mil, Cuarenta y tres mil, Cuarenta y cuatro mil, Cuarenta y cinco mil, Cuarenta y seis mil, Cuarenta y siete mil, Cuarenta y ocho mil, Cuarenta y nueve mil, Cincuenta mil, Cincuenta y uno mil, Cincuenta y dos mil, Cincuenta y tres mil, Cincuenta y cuatro mil, Cincuenta y cinco mil, Cincuenta y seis mil, Cincuenta y siete mil, Cincuenta y ocho mil, Cincuenta y nueve mil, Sesenta mil, Sesenta y uno mil, Sesenta y dos mil, Sesenta y tres mil, Sesenta y cuatro mil, Sesenta y cinco mil, Sesenta y seis mil, Sesenta y siete mil, Sesenta y ocho mil, Sesenta y nueve mil, Setenta mil, Setenta y uno mil, Setenta y dos mil, Setenta y tres mil, Setenta y cuatro mil, Setenta y cinco mil, Setenta y seis mil, Setenta y siete mil, Setenta y ocho mil, Setenta y nueve mil, Ochenta mil, Ochenta y uno mil, Ochenta y dos mil, Ochenta y tres mil, Ochenta y cuatro mil, Ochenta y cinco mil, Ochenta y seis mil, Ochenta y siete mil, Ochenta y ocho mil, Ochenta y nueve mil, Noventa mil, Noventa y uno mil, Noventa y dos mil, Noventa y tres mil, Noventa y cuatro mil, Noventa y cinco mil, Noventa y seis mil, Noventa y siete mil, Noventa y ocho mil, Noventa y nueve mil, Cien mil.

Table with columns for prize amounts and corresponding numbers for various denominations (Veintiseis mil, Veintisiete mil, Veintiocho mil, Veintinueve mil, Treinta mil, Treinta y uno mil, Treinta y dos mil, Treinta y tres mil, Treinta y cuatro mil, Treinta y cinco mil, Treinta y seis mil, Treinta y siete mil, Treinta y ocho mil, Treinta y nueve mil, Cuarenta mil, Cuarenta y uno mil, Cuarenta y dos mil, Cuarenta y tres mil, Cuarenta y cuatro mil, Cuarenta y cinco mil, Cuarenta y seis mil, Cuarenta y siete mil, Cuarenta y ocho mil, Cuarenta y nueve mil, Cincuenta mil, Cincuenta y uno mil, Cincuenta y dos mil, Cincuenta y tres mil, Cincuenta y cuatro mil, Cincuenta y cinco mil, Cincuenta y seis mil, Cincuenta y siete mil, Cincuenta y ocho mil, Cincuenta y nueve mil, Sesenta mil, Sesenta y uno mil, Sesenta y dos mil, Sesenta y tres mil, Sesenta y cuatro mil, Sesenta y cinco mil, Sesenta y seis mil, Sesenta y siete mil, Sesenta y ocho mil, Sesenta y nueve mil, Setenta mil, Setenta y uno mil, Setenta y dos mil, Setenta y tres mil, Setenta y cuatro mil, Setenta y cinco mil, Setenta y seis mil, Setenta y siete mil, Setenta y ocho mil, Setenta y nueve mil, Ochenta mil, Ochenta y uno mil, Ochenta y dos mil, Ochenta y tres mil, Ochenta y cuatro mil, Ochenta y cinco mil, Ochenta y seis mil, Ochenta y siete mil, Ochenta y ocho mil, Ochenta y nueve mil, Noventa mil, Noventa y uno mil, Noventa y dos mil, Noventa y tres mil, Noventa y cuatro mil, Noventa y cinco mil, Noventa y seis mil, Noventa y siete mil, Noventa y ocho mil, Noventa y nueve mil, Cien mil.

Table with columns for prize amounts and corresponding numbers for various denominations (469, 470, 471, 472, 473, 474, 475, 476, 477, 478, 479, 480, 481, 482, 483, 484, 485, 486, 487, 488, 489, 490, 491, 492, 493, 494, 495, 496, 497, 498, 499, 500, 501, 502, 503, 504, 505, 506, 507, 508, 509, 510, 511, 512, 513, 514, 515, 516, 517, 518, 519, 520, 521, 522, 523, 524, 525, 526, 527, 528, 529, 530, 531, 532, 533, 534, 535, 536, 537, 538, 539, 540, 541, 542, 543, 544, 545, 546, 547, 548, 549, 550, 551, 552, 553, 554, 555, 556, 557, 558, 559, 560, 561, 562, 563, 564, 565, 566, 567, 568, 569, 570, 571, 572, 573, 574, 575, 576, 577, 578, 579, 580, 581, 582, 583, 584, 585, 586, 587, 588, 589, 590, 591, 592, 593, 594, 595, 596, 597, 598, 599, 600, 601, 602, 603, 604, 605, 606, 607, 608, 609, 610, 611, 612, 613, 614, 615, 616, 617, 618, 619, 620, 621, 622, 623, 624, 625, 626, 627, 628, 629, 630, 631, 632, 633, 634, 635, 636, 637, 638, 639, 640, 641, 642, 643, 644, 645, 646, 647, 648, 649, 650, 651, 652, 653, 654, 655, 656, 657, 658, 659, 660, 661, 662, 663, 664, 665, 666, 667, 668, 669, 670, 671, 672, 673, 674, 675, 676, 677, 678, 679, 680, 681, 682, 683, 684, 685, 686, 687, 688, 689, 690, 691, 692, 693, 694, 695, 696, 697, 698, 699, 700, 701, 702, 703, 704, 705, 706, 707, 708, 709, 710, 711, 712, 713, 714, 715, 716, 717, 718, 719, 720, 721, 722, 723, 724, 725, 726, 727, 728, 729, 730, 731, 732, 733, 734, 735, 736, 737, 738, 739, 740, 741, 742, 743, 744, 745, 746, 747, 748, 749, 750, 751, 752, 753, 754, 755, 756, 757, 758, 759, 760, 761, 762, 763, 764, 765, 766, 767, 768, 769, 770, 771, 772, 773, 774, 775, 776, 777, 778, 779, 780, 781, 782, 783, 784, 785, 786, 787, 788, 789, 790, 791, 792, 793, 794, 795, 796, 797, 798, 799, 800, 801, 802, 803, 804, 805, 806, 807, 808, 809, 810, 811, 812, 813, 814, 815, 816, 817, 818, 819, 820, 821, 822, 823, 824, 825, 826, 827, 828, 829, 830, 831, 832, 833, 834, 835, 836, 837, 838, 839, 840, 841, 842, 843, 844, 845, 846, 847, 848, 849, 850, 851, 852, 853, 854, 855, 856, 857, 858, 859, 860, 861, 862, 863, 864, 865, 866, 867, 868, 869, 870, 871, 872, 873, 874, 875, 876, 877, 878, 879, 880, 881, 882, 883, 884, 885, 886, 887, 888, 889, 890, 891, 892, 893, 894, 895, 896, 897, 898, 899, 900, 901, 902, 903, 904, 905, 906, 907, 908, 909, 910, 911, 912, 913, 914, 915, 916, 917, 918, 919, 920, 921, 922, 923, 924, 925, 926, 927, 928, 929, 930, 931, 932, 933, 934, 935, 936, 937, 938, 939, 940, 941, 942, 943, 944, 945, 946, 947, 948, 949, 950, 951, 952, 953, 954, 955, 956, 957, 958, 959, 960, 961, 962, 963, 964, 965, 966, 967, 968, 969, 970, 971, 972, 973, 974, 975, 976, 977, 978, 979, 980, 981, 982, 983, 984, 985, 986, 987, 988, 989, 990, 991, 992, 993, 994, 995, 996, 997, 998, 999, 1000.

Boletín comercial
Mercado de cereales de Sevilla
CLASES reales Media o peso
Atracho rebasa, fino, basto, Alpieste, Altramuzes, Alverjones, Avena negra, Idem rubia, Cañamones, Carillas, Cebada del país, Idem extremeña, Centeno, Escoba, Garbanzos gordos, Id. r. gujaros, Id. medianos, Guisantes, Habas tarragonesas, Id. masaganas, Id. olivas, Harina de primera, Id. de segunda, Id. de tercera, Maiz, Las reses cortadas, Mijo, Panizo, Sémola, Trigos barbilla, Id. blanquillo, Id. serrados, Id. mezcilla, Id. pintones, Id. tremés, Yeros, Zaina.

ORINA
Cura sin sondar ni operar. Dilatación de las estrecheces. Retiva y espasmo de los cálculos (pedra) y arenilla. Catarro de la vejiga y de los riñones (edema nefrítico) prostrata. Incontinencia, debilidad, orina turbia con pocos blancos rojos con sangre, etc. Infantes se sales Koe: 7 pta. Van correo. Camante instantáneo de los dolores y ataques. Consulta diaria gratis y por correo los de fuera al señor Dr. Norte-americano, ALCALA, 25, MADRID.

SORDOS
Quien lo sea es por querer. 800 sordos, 800 curas. Contra-órdenes del Dr. Thompson, de New York. Infalible en todos los sordos, niños, sordomudos, etc., sin peligro y arrabada, 4 pesetas cada. Consultas gratis y por carta los de fuera al Gab. Norte-Americano, y va correo remitiendo 4 pesetas en sellos o giro al DOCTOR MATEOS, ALCALA, 25, MADRID. (Recomendamos se pidan prospectos de este medicamento.)

IMPOTENCIA
DEBILIDAD GENITAL, ESPERMATORIA Y ESTERILIDAD
Cura rápida con la pomada fertilizante de Rodríguez de los Ríos. Es infalible y produce efecto maravilloso desde la primera fricción. 10 pesetas cada. Va por correo. Carrizosa 19, Fernando Madrid, en Sevilla, Azupardes 2, droguería.

EL ESTOMAGO ARTIFICIAL
O PÓLVOS DEL DR. KUNTZ
Este Remedio bajo la forma de polvos puede titularse maravilloso por lo radical de sus curaciones, y sus componentes están combinados por arreglo a la última palabra de la ciencia. Todos los enfermos se curan, por crónica que sea la dolencia. Nunca falla. Triunfa siempre, aun en los casos más rebeldes. Enfermos hay que se han curado con una sola caja. Comprobado este remedio en la clientela privada de distinguidos médicos, podemos asegurar el éxito cada vez que se tome. No daña, por mucho que se use. No hay Dispepsia, Gastralgia ó Diarrea que resista al "Estómago Artificial." Cuando han fracasado todos los demás digestivos, el único remedio positivo que puede devolver la salud es "El Estómago Artificial, ó polvos del Dr. Kuntz."
CURA la dispepsia estomacal en sus diferentes formas (atónica, catarral flatulenta) y la dilatación de estómago, haciendo desaparecer el peso en el estómago, hinchura, la hinchazón de vientre, los eructos ácidos ó acedias, gases, sed después de las comidas, pesadez de cabeza, vértigos, mareos, ansiedad, somnolencia, opresión, repugnancia a las comidas, etc. bien preceda de comer alimentos pesados, exceso de alimentación, exceso de vino y alcoholicos, lo bito sedentario y vida poco activa. Falta de reposo después de comer ó hacerlo bajo la influencia de disgustos morales, que preocupan al ánimo, ó comer precipitadamente, como lo empleada, hombres de negocios, etc. y toda persona que trabaje mentalmente después de las comidas.
CURA la dispepsia intestinal; cesando pronto las diarreas con ó sin cólicos ó pujos por antiguos que sean: hace des aparecer el olor fétido y restablece la normalidad del intestino, produciendo deposición natural; tal efecto lo realiza El Estómago Artificial, porque destruye los microbios productores de la infección intestinal adquirida bien por mala calidad de alimentos y de agua de beber, insalubridad del terreno, casa ó lugar donde se habite ó predisposición individual; infección miasmática, así todo estado diarreico debe ser tratado por El Estómago Artificial, el cual actúa también como preventivo.
CURA la disenteria con flujo de sangre, diarrea catarral con ó sin mucosidad, por crónica que sea, evitando adquirirla a las personas que anualmente la padecen.
CURA la gastritis, gastralgias y catarro crónico del estómago, biliosidad y el estreñimiento por falta de secreción biliar, suprimiendo la flatulencia ó desarrollo de gases, procedente de la fermentación del alimento en el estómago é intestinos.
Se vende en las principales farmacias y droguerías a ptas. 750 la caja; 4 ptas. la media caja y en a farmacia Gasoso (sucesor de Moreno Miquel), Arenal, 2, Madrid y centro de especialidades, Rámbala e las Flores, 4, Barcelona. Va por correo, fídanse folletos.

IBARRA Y COMPAÑIA SEVILLA
Linea regular de vapores
Entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios
Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.
Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla
Tres salidas semanales de todos los demás puertos hasta Sevilla.
Servicio quincenal con Bayona y Burdeos
Se admite carga a todo el corrido para Rotterdam y puertos del Norte de Francia.
Para más informes, oficinas de la Dirección y D. Joaquín de Haro, consignatario.

CHOCOLATES Y CAFES
DE LA
Compañía Colonial
TAPIOCA, TES
DE RECOMPENSAS INDUSTRIALES
DEPÓSITO GENERAL
CALLE MAYOR 18 Y 20
MADRID
LA EMPACADORA AGRICOLA
(Sociedad anónima)
Precios actuales, salvo variación
Pajas Pajas
De 10 a 20 pajas 0.55 arroba.
De 21 a 30 " 0.58 "
De 31 a 40 " 0.61 "
De 41 a 50 " 0.64 "
De 51 a 60 " 0.67 "
De 61 a 70 " 0.70 "
De 71 a 80 " 0.73 "
De 81 a 90 " 0.76 "
De 91 a 100 " 0.79 "
De 101 a 110 " 0.82 "
De 111 a 120 " 0.85 "
De 121 a 130 " 0.88 "
De 131 a 140 " 0.91 "
De 141 a 150 " 0.94 "
De 151 a 160 " 0.97 "
De 161 a 170 " 1.00 "
De 171 a 180 " 1.03 "
De 181 a 190 " 1.06 "
De 191 a 200 " 1.09 "
De 201 a 210 " 1.12 "
De 211 a 220 " 1.15 "
De 221 a 230 " 1.18 "
De 231 a 240 " 1.21 "
De 241 a 250 " 1.24 "
De 251 a 260 " 1.27 "
De 261 a 270 " 1.30 "
De 271 a 280 " 1.33 "
De 281 a 290 " 1.36 "
De 291 a 300 " 1.39 "
De 301 a 310 " 1.42 "
De 311 a 320 " 1.45 "
De 321 a 330 " 1.48 "
De 331 a 340 " 1.51 "
De 341 a 350 " 1.54 "
De 351 a 360 " 1.57 "
De 361 a 370 " 1.60 "
De 371 a 380 " 1.63 "
De 381 a 390 " 1.66 "
De 391 a 400 " 1.69 "
De 401 a 410 " 1.72 "
De 411 a 420 " 1.75 "
De 421 a 430 " 1.78 "
De 431 a 440 " 1.81 "
De 441 a 450 " 1.84 "
De 451 a 460 " 1.87 "
De 461 a 470 " 1.90 "
De 471 a 480 " 1.93 "
De 481 a 490 " 1.96 "
De 491 a 500 " 1.99 "
De 501 a 510 " 2.02 "
De 511 a 520 " 2.05 "
De 521 a 530 " 2.08 "
De 531 a 540 " 2.11 "
De 541 a 550 " 2.14 "
De 551 a 560 " 2.17 "
De 561 a 570 " 2.20 "
De 571 a 580 " 2.23 "
De 581 a 590 " 2.26 "
De 591 a 600 " 2.29 "
De 601 a 610 " 2.32 "
De 611 a 620 " 2.35 "
De 621 a 630 " 2.38 "
De 631 a 640 " 2.41 "
De 641 a 650 " 2.44 "
De 651 a 660 " 2.47 "
De 661 a 670 " 2.50 "
De 671 a 680 " 2.53 "
De 681 a 690 " 2.56 "
De 691 a 700 " 2.59 "
De 701 a 710 " 2.62 "
De 711 a 720 " 2.65 "
De 721 a 730 " 2.68 "
De 731 a 740 " 2.71 "
De 741 a 750 " 2.74 "
De 751 a 760 " 2.77 "
De 761 a 770 " 2.80 "
De 771 a 780 " 2.83 "
De 781 a 790 " 2.86 "
De 791 a 800 " 2.89 "
De 801 a 810 " 2.92 "
De 811 a 820 " 2.95 "
De 821 a 830 " 2.98 "
De 831 a 840 " 3.01 "
De 841 a 850 " 3.04 "
De 851 a 860 " 3.07 "
De 861 a 870 " 3.10 "
De 871 a 880 " 3.13 "
De 881 a 890 " 3.16 "
De 891 a 900 " 3.19 "
De 901 a 910 " 3.22 "
De 911 a 920 " 3.25 "
De 921 a 930 " 3.28 "
De 931 a 940 " 3.31 "
De 941 a 950 " 3.34 "
De 951 a 960 " 3.37 "
De 961 a 970 " 3.40 "
De 971 a 980 " 3.43 "
De 981 a 990 " 3.46 "
De 991 a 1000 " 3.49 "
Hotel Europa (Cádiz)
Pratario V. Escobedo, sucesor
Chabrier, casa establecida en la calle de la Serría, la nombrada Nuestra Señora del Pilar, al sitio de Opa, con cat más de mil fanegas. Otra casa en San José, al pago del Mansajé, con mil fanegas de cebada y razón. Albuera, B.
Hotel Europa (Cádiz)
Pratario V. Escobedo, sucesor
Chabrier, casa establecida en la calle de la Serría, la nombrada Nuestra Señora del Pilar, al sitio de Opa, con cat más de mil fanegas. Otra casa en San José, al pago del Mansajé, con mil fanegas de cebada y razón. Albuera, B.
Grand Hotel de Madrid
Desde el día primero de Julio al 30 de Septiembre, quedan abiertos al público los baños de este establecimiento. Hace años encerrados para tratamiento de enfermedades.
UNA MUJER JOVEN FORASTERA
Quiere colocación para estar al cuidado de una señora sola ó bien de doncella ó ama de llaves, tiene quien aborrecer por ella, Darán razón, B. U. S. 2, (Triana).